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Assemblée des délégué-e-s de l’UPJ, 6 mai 2023,  
Centre Nature Les Cerlatez - Procès-verbal 

 

Liste des présences et absences 

 
Comité de direction Présent-e Absent-e / excusé-e 

Président 
Trésorier 
Directrice du Bibliobus 
Présidente Section Delémont 
Président Section Porrentruy 
Présidente Section Franches-Montagnes 
Président Section Jura bernois 

Richard Kolzer 
Vincent Plumez 
Julie Greub 
Isabelle Chapuis 
Blaise Lovis 
Yahline Magnin (YM) 
Willy Sunier 

 

Administration / comités de sections / 
personne déléguée / Bibliobus 
responsables de villages 

  

Bibliobus  Eliot Borella, Somerset Bossy,  
Nicolas Burkhardt, Antoine Dupuis, 
Marine Chappuis, Valérie Grosjean, 
Nathalie Rondez, Annick Weber 

Secrétariat central Irina Brülisauer, Antonia Piñol,  
Yraida Samaria, Anne-Françoise 
Reber 

 

Delémont Lise Fringeli, Vicky Arnoux 
Kaufmann, Nelson Ferreira, Laurent 
Gogniat, Corinne Seuret  

Caroline Chavanne, Jean-Luc 
Goetschi, Michelle Lachat, Sandrine 
Luthi-Gruaz,  
Marie-Cécile Seuret, Chantal 
Rennwald, Crétin Anne, Crevoiserat 
Nadine, Cuttat Myriam, Dubois-
Cattin Stéphanie, Geneviève Fridez, 
Isabelle Joliat, Françoise Kottelat, 
Saussure Irène, Aline Stehlin, 
Sandrine Ugolini, Cristel Varin 

Jura-bernois  Natacha Grossert, Fabienne 
Kaufmann, Stefanie von Dach 

Franches-Montagnes Aurélie Bregnard Elena Dell’Avo, Mélina Müller, 
Jeanne Nicolet, Francesco Silluzio, 
Nathalie Blanc, Marianne Zeman 

Porrentruy Fanny Lepori-Voisard, Sylvie 
Girardin, Mylène Angi, Claude-Alain 
Dubois, Anne Siess 

Elisabeth Dosch, Christine Rérat, 
Claudia Babey, Marie-Hélène 
Bregnard, Barbara Carrer Seuret, 
Jacques Déboeuf, Ludivine Manz, 
Fabienne Ruegg 

 
 
Personnes invitées présentes : David Eray (canton du Jura), Serge Parrat (commune de Saignelégier), François 
Roquier (CJB), Carine Koller (animatrice Projet UPJ 2030), Claude Rebetez (ancien président de la section de Porrentruy) 
 
Personnes invitées excusées : Martial Courtet (canton du Jura), Catherine Erba (commune de Saignelégier), Monika 
Kornmayer (commune de Saignelégier), Kim Seiler (CJB) 

 
L’assemblée des délégué-e-s est présidée par Richard Kolzer. 
Le procès-verbal est établi par Anne-Françoise Reber. 
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1. Bienvenue et nomination des scrutateurs 

Souhaits de bienvenue par Yahline Magnin, présidente de la section des Franches-Montagnes et par Richard 
Kolzer, président de l’UPJ. 

Les scrutateurs nommés sont Laurent Gogniat et Aurélie Bregnard. 

L’ordre du jour est accepté tel que présenté. 

 
2. Parole aux invités 

La parole est donnée à Serge Parrat de la commune de Saignelégier, François Roquier du CJB et David Eray 
qui représente le canton du Jura. Ceux-ci adressent leurs salutations. 

 
3. Procès-verbal de l’Assemblée des délégué-e-s du 7 mai 2022 

Des corrections sont demandées par Julie Greub au point 6 : 

6. Budget 2022 et 2023 du Secrétariat central ; budget 2023 du Bibliobus 

6.1. Présentation  

Vincent Plumez présente les budgets 2022 et 2023 du Secrétariat central et le budget 2023 du Bibliobus. 

6.2. Approbation 

Les budgets 2022 et 2023 du Secrétariat central et le budget 2023 du Bibliobus sont approuvés à l’unanimité. 

 
4. Rapport d’activités des sections de Delémont, des Franches-Montagnes, du Jura bernois et de 

Porrentruy 

Franches-Montagnes, Yahline Magnin 

Yahline Magnin indique que des programmes de cours pour tous les âges et pour tous les niveaux sont mis sur 
pied. Ces programmes sont variés et permettent des rencontres constructives en favorisant la croissance 
personnelle et intellectuelle.  
Aujourd’hui, l’UPJ est à un tournant de son histoire. L’UPJ de demain sera faite de collaboratrices et 
collaborateurs unis dans un même élan, celui de travailler, de grandir et d’évoluer ensemble pour continuer à 
mettre à disposition de la population des palettes de cours, des conférences. Elle décrit les 5 valeurs qui ont 
été choisies lors d’échanges entre les sections, le secrétariat central et les responsables de villages, soit l’esprit 
d’équipe, la diversité, la créativité, le plaisir, le partage.  

Porrentruy, Blaise Lovis 

Blaise Lovis informe que l’année 2022 a encore été marquée par la pandémie COVID ce qui a fait que les 
cours n'ont pas pu être organisés jusqu'au printemps. La reprise a été timide après Pâques, il a fallu un 
certain temps pour que les personnes reprennent confiance et aient envie de ressortir de chez eux. Il relève 
que les conférences ainsi que certains cours ont eu du succès. Blaise Lovis cite quelques chiffres statistiques. 
Les comptes sont positifs et bouclent avec un bénéfice de CHF 2'520.05. 
Il remercie l’administratrice Fanny Lepori Voisard, la trésorière Sylvie Girardin, les responsables de villages, 
les membres du comité notamment Christine Rérat qui quitte celui-ci et il souhaite la bienvenue à Anne Siess 
qui rejoint le comité. 

Jura bernois, Willy Sunier 

Willy Sunier commence, en premier lieu, à se présenter. Il commente ensuite l’évolution du relais technique de 
communication du haut sommet Le Chasseral de 1945 à nos jours. Il y a un peu plus d’un an qu’il collabore 
avec une petite équipe afin de réactiver la section du Jura bernois. Il ne trouve toutefois pas beaucoup 
d’éléments et de statistiques. Un groupe de travail a été mis sur pied afin de poursuivre et développer 
l’organisation des cours et conférences, de relancer et de créer une section du Jura bernois digne de ce nom. 
Cela veut dire qu’il faut rechercher des finances et du soutien, qu’il faut recruter des responsables locaux et 
animateurs, qu’il faut recruter des membres et mettre en place un comité. Un nouveau site internet a été créé, 
plus moderne, plus convivial et par là également un outil de travail rationnel pour les activités administratives. 
Il remercie le comité de l’UPJ, le Bibliobus ainsi que ses collègues de la section du Jura bernois. 
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Delémont, Isabelle Chapuis 

Isabelle Chapuis mentionne que l’UPJ a été créée en 1957, donc 65 ans d’existence et toujours pleine de 
vitalité. Il y a des hauts et des bas, mais la croissance est constante. Elle donne quelques chiffres statistiques. 
L’organigramme est compliqué et un besoin de se restructurer et de simplifier le fonctionnement est ressenti. 
Un chantier est mené, dans ce sens, par des personnes engagées. Des outils performants comme le nouveau 
programme informatique doivent être mis à disposition. Elle constate toutefois que les personnes qui ont 
façonné l’UPJ sont pour l’essentiel des femmes. 
Les comptes sont positifs et bouclent avec un bénéfice de CHF 3’556.00. 
Elle rend hommage et a une pensée pour André Broggi, décédé en mars dernier, membre fondateur, 
secrétaire des assemblées et membre d’honneur de la section Delémont.  
Elle remercie Lise Fringeli, Caroline Chavanne et Corinne Seuret, qui sont de solides piliers de la section.  
Elle souligne encore que les responsables de villages sont importantes aussi bien sur le terrain que de 
proximité.  
Isabelle Chapuis termine en résumant le rôle de l’UPJ, soit : offrir de cours pour un public varié ; partout des 
responsables de villages dans un maximum de villages ; des enseignants passionnés et d’horizons divers ; 
des prix populaires et attractifs. 
 
5. Rapport d’activités  

5.1. Secrétariat central, Richard Kolzer 

Le rapport d’activités est distribué à l’Assemblée des délégué-e-s. Il se trouve également sur le site internet 
www.upjurassienne.ch/onglet UPJ/Rapport d’activités.  
Richard Kolzer relève que 145 cours de langues ont eu lieu en 2022 pour 1007 participants. Il relève une 
collaboration avec Bio Jura ainsi que Sacen, avec 4 ateliers énergie qui ont accueillis 100 participants. Les 
Jardins vivants ont été transféré aux sections. Valérie Parrat, secrétaire générale, a rejoint l’équipe de l’AUPS. 
Le Passeport citoyen a été transféré à l’AUPS. 

5.2. Bibliobus, Julie Greub 

Le rapport d’activités est distribué à l’Assemblée des délégué-e-s. Il se trouve également sur les sites internet 
www.upjurassienne.ch/onglet UPJ/Rapport d’activités et https://www.bibliobus.ch/fr/A-propos/Le-
Bibliobus/Rapports-d-activites.html. 
Julie Greub cite quelques chiffres clés comme 206'421 prêts pour 4'282 lecteurs dont 607 nouveaux abonnés. 
Une enquête de satisfaction a été réalisée auprès des abonnés afin de connaître leur satisfaction, identifier les 
points à améliorer, connaître l’intérêt pour de nouvelles offres. Celle-ci a mis en évidence une grande 
satisfaction : (96,9 %) des abonnés recommanderaient le Bibliobus auprès de leur entourage. Cette enquête 
de satisfaction permettra ainsi au Bibliobus d’étudier d’autres offres, en particulier les jeux vidéo et poursuivre 
la promotion. Les animations en 2022 ont été la 1ère édition d’un BiblioWeekend qui a réuni 98 participants, des 
visites de 35 classes qui représentent 449 élèves, 42 animations « Ensemble ! » qui ont rassemblé 583 
participants et une grande vente de livres d’occasion. Julie Greub remercie l’équipe du Bibliobus, le comité de 
direction, les cantons du Jura et Berne, les 69 communes ainsi que les lecteurs. 

5.3. Approbation des rapports 

Le rapport d’activités du Secrétariat central ainsi que le rapport d’activités du Bibliobus sont acceptés 
par l’Assemblée des délégué-e-s à l’unanimité. 

 
6. Comptes 2022 

6.1 Secrétariat central 

Les comptes détaillés 2022 ainsi que le bilan 2022 sont distribués à l’Assemblée des délégué-e-s. Ils se trouvent 
également sur le site internet www.upjurassienne.ch/onglet UPJ/Rapport d’activités. 
Vincent Plumez présente les comptes 2022 et le bilan 2022 → voir annexe. 

6.2 Bibliobus 

Les comptes détaillés 2022 ainsi que le bilan 2022 sont distribués à l’Assemblée des délégué-e-s. Ils se trouvent 
également sur le site internet www.upjurassienne.ch/onglet UPJ/Rapport d’activités. 
Vincent Plumez présente les comptes 2022 et le bilan 2022 → voir annexe. 
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6.3. Rapports des vérificateurs 

Les comptes 2022 du Secrétariat et ceux du Bibliobus ont été vérifiés par MM. Raphaël Schneider et  
Lionel Strahm. Ceux-ci recommandent à l’Assemblée des délégué-e-s d’approuver les comptes annuels. 

6.4 Approbation des comptes  

Après quelques précisions demandées au trésorier, les comptes du Secrétariat central et ceux du Bibliobus 
sont acceptés par l’Assemblée des délégué-e-s à l’unanimité et en donne décharge au comité de 
direction et au trésorier. 

 
7. Projet UPJ 2030 / Construire ensemble le futur de l’UPJ 

Richard Kolzer présente le projet UPJ 2030, projet pour une vision commune, choisie, comprise, partagée, 
souhaitée par tous. Il s’agit d’un processus basé sur une plus grande participation de tous les acteurs. En 2022 
les constats ont été posés, en 2023 des réflexions sont à envisager afin de poser les bases, en 2024 il faudra 
construire le futur afin de vivre en 2025 les changements. En 2023, 3 rencontres ont déjà eu lieu. 
Celle du mercredi 1er février était une soirée pour Se Rencontrer (comité de direction, comités des sections, 
collaboratrices des sections, groupe « cours de langues ») afin de se connaître mieux, de définir des valeurs 
communes et poser les premiers éléments pour envisager le futur. A cette occasion, 5 valeurs sont ressorties 
à savoir l’esprit d’équipe, la diversité, la créativité, le plaisir, le partage. 
Le samedi 25 mars, tous les acteurs de l’UPJ (comité de direction, comités des sections, collaboratrices des 
sections, groupe « cours de langues », responsables de villages) ont été invités au Café de l’Avenir (Café 
Rencontre - World café) afin de renforcer les relations et définir les grands principes qui guideront l’UPJ pour 
l’avenir.  
Le samedi 6 mai (comité de direction, comités des sections, collaboratrices des sections, groupe « cours de 
langues », responsables de villages) a permis à 3 groupes de réfléchir sur la communication externe, la 
structure et les cours. 
La parole est ensuite donnée à Carine Koller, animatrice de la 2ème et 3ème rencontre. Elle résume le résultat de 
ces 3 groupes.  
Le président demande à l’Assemblée des délégué-e-s s’il faut poursuivre ou arrêter le processus.  
A l’unanimité l’Assemblée des délégué-e-s choisit de poursuivre le projet.  
Ainsi et pour la suite du projet, les différents thèmes seront repris par des groupes composés des différents 
acteurs, qui ont envie de continuer l’aventure et qui se réuniront 3 fois par sujet.  

 
8. Bibliobus, perspectives pour le futur / mise en route d’un processus d’autonomisation, Julie Greub  

Julie Greub indique que le Bibliobus fait partie de l’organe central de l’UPJ, il n’a pas d’existence propre. Malgré 
le fait que le financement du Bibliobus soit distinct de celui de l’UPJ, ses biens appartiennent à l’UPJ. Le comité 
de direction a pris la décision de préserver la pérennité du Bibliobus et de lancer la mise en œuvre d’un 
processus d’autonomisation. Pour ce faire, mandat a été donné à Julie Greub pour l’étude du projet. Elle s’est 
mise à la recherche d’informations sur les aspects juridiques. Le comité de direction, a choisi la forme 
d’association. Les cantons du Jura et Berne ont été informés de l’option retenue. Julie Greub a présenté au 
comité de direction une 1ère version de statuts de la future association, statuts qui ont été relus par un conseiller 
juridique. Si l’Assemblée des délégué-e-es valide le principe, Julie Greub se mettra d’abord à la recherche de 
membres pour le futur comité, soit 3 à 7 membres représentatifs de la région. A la rentrée d’août 2023, le comité 
devrait être formé et une assemblée constitutive de la nouvelle association sera lors fixée. Les nouveaux statuts 
devront être adoptés. A l’automne 2023, une assemblée extraordinaire de l’UPJ sera alors fixée afin de valider 
la cession du Bibliobus à la nouvelle association. En automne-hiver 2023, des démarches attendent le nouveau 
comité comme les adaptations administratives, les règlements, contrats, avec un appui juridique. Pour arriver 
au 01.01.2024 à la mise en place et à l’entrée en fonction de la nouvelle association.  
L’Assemblée des délégué-e-s accepte à l’unanimité que le Bibliobus soit transféré à la nouvelle 
association qui est en cours de création. 
Une Assemblée extraordinaire des délégué-e-s de l’UPJ sera ainsi convoquée à l’automne afin de valider la 
cession du Bibliobus à la nouvelle association. 

 
9. Révision des statuts  

Les statuts sont distribués à l’Assemblée des délégué-e-s. Ils se trouvent également sur le site internet 
www.upjurassienne.ch/onglet UPJ/Rapport d’activités - Statuts. 
Richard Kolzer présente les statuts avec modifications qui sont proposées par le comité de direction. Ils ont été 
soumis à un conseiller juridique qui les a validés.  
Les modifications ne manifestent aucune question ni commentaire complémentaire.  
L’Assemblée des délégué-e-s accepte à l’unanimité les nouveaux statuts, 
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10. Budget 

10.1 Secrétariat central, budget 2023 révisé et budget 2024 
Le budget 2023 révisé et le budget 2024 du Secrétariat central sont distribués à l’Assemblée des délégué-e-s. 
Ils se trouvent également sur le site internet www.upjurassienne.ch/onglet UPJ/Rapport d’activités. 
Vincent Plumez présente le budget 2023 révisé et le budget 2024 du Secrétariat central → voir annexe. 
L’Assemblée des délégué-e-s accepte à l’unanimité le budget 2023 révisé et le budget 2024 du 
Secrétariat central. 

10.2 Bibliobus, budget 2024 

Le budget 2024 du Bibliobus est distribué à l’Assemblée des délégué-e-s. Il se trouve également sur le site 
internet www.upjurassienne.ch/onglet UPJ/Rapport d’activités. 
Vincent Plumez présente le budget 2024 du Bibliobus → voir annexe. 
L’Assemblée des délégué-e-s accepte à l’unanimité le budget 2024 du Bibliobus. 

 
11. Elections  

11.1 Membres du comité  

Isabelle Chapuis, présidente de la section de Delémont, Yahline Magnin, présidente de la section des Franches-
Montagnes, Blaise Lovis, président de la section de Porrentruy et Willy Sunier, président de la section du Jura 
bernois sont élus par l’Assemblée des délégué-e-s par acclamation.  
Anne-Françoise Reber est élue par l’Assemblée des délégué-e-s par acclamation afin d’assumer le 
secrétariat du comité de direction.  

11.2 Vérificateurs des comptes 

Au vu des changements en cours, M. Raphaël Schneider et M. Lionel Strahm sont élus pour 1 année par 
l’Assemblée des délégué-e-s par acclamation. 

Dès 2024, nous ferons appel à Fidexpert par Mme Carine Koby. 

11.2 Président 

Isabelle Chapuis présente Richard Kolzer, qui a pris, en mai 2022, la présidence par intérim pour une année. 
Après une phase de constat, d’analyse, de la mise en route du projet UPJ 2030, il est important que Richard 
Kolzer puisse poursuivre les réformes, l’harmonie du travail de l’UPJ. Ce dernier est d’accord de repartir pour 
3 ans en tant que président. 
L’Assemblée des délégué-e-s accepte à l’unanimité la nomination par acclamation de Richard Kolzer. 

 
12. Divers et imprévus 

Blaise Lovis, au nom du comité de direction et du comité de la section de Porrentruy, remercie Claude 
Rebetez pour ses 9 années passées en tant que président de la section de Porrentruy et membre du comité 
de direction. Quelques adjectifs qualifiant Claude Rebetez sont cités, à savoir son franc parlé, son impatience 
mais aussi son efficacité, ses compétences, sa clairvoyance. Il a connu 7 co-présidents, 3 secrétaires et de 
nombreux changements, bouleversements, rebondissements, urgences. Il a vu disparaître des commissions 
et activités. 
Claude Rebetez adresse ses remerciements pour le message reçu. Il indique qu’il a eu du plaisir à siéger, à 
vivre à la présidence du comité de la section de Porrentruy et membre du comité de direction durant 9 années. 
Claude Rebetez est remercié chaleureusement et applaudit par l’Assemblée des délégué-e-s.  
Pour terminer, Yahline Magnin est remerciée pour la mise sur pied de l’Assemblée des délégué-e-s aux 
Cerlatez. 
 
Richard Kolzer clôt la séance en remerciant les participants-es pour leur engagement. 

 

6 mai 2023 / Anne-Françoise Reber, secrétaire du comité de direction 


